



D. O. M.

D. Francisco Oleina Boronat

FALLECIÓ EL 17 DE NOVIEMBRE DE 1899

R. I. P.

Su afligida esposa doña Loreto Gisbert Corbí, su hermano D. Antonio Oleina Boronat, hermanos políticos, sobrinos y demás familia;

Suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la MISA DE ANIVERSARIO que se celebrará mañana jueves 16 del actual, á las nueve de la misma, en la parroquial iglesia de Santa María, á cuyo favor anticipan su gratitud.

Alcoy 15 de Noviembre de 1899.

1899

Miércoles 15 de Noviembre

ALCOY

El cupo que le ha correspondido á Alcoy en el actual reemplazo es de 103 hombres, según habíamos anunciado oportunamente.

Este contingente será cubierto con 21 hombres del reemplazo de 1896; 11 de 1897; 32 del 1898 y 39 del 1899.

El cupo del año actual queda cerrado en el número 63.

—En el correo de ayer regresó á Madrid, nuestro distinguido amigo D. Antonio Aura Boronat.

Deseámosle un felicísimo viaje.

—Según verán nuestros lectores por la esquila que publicamos al frente de este número, mañana jueves, á las nueve de la misma, se celebrará en la Parroquia de Santa María, una solemne Misa de aniversario en sufragio del alma de nuestro inolvidable amigo D. Francisco Oleina Boronat, y en cumplimiento del primer año de su muerte.

Con este motivo reiteramos á la desconsolada viuda doña Loreto Gisbert Corbí, y á toda la demás familia, la sentida expresión de nuestro pésame, uniendo á las suyas nuestras oraciones para que Dios haya concedido al llorado finado los goces de su gloria.

—Los niños que concurren á la escuela nocturna del Patronato, arman una algarabía tan intolerable á la salida de clase (las ocho de la noche) que los vecinos de la calle de la Casablanca están verdaderamente alarmados.

El escándalo que arma esa chiquillería, solo es comparable al de una plaza de toros. Gritos, silbidos, portazos y alguna que otra piedra rodando por los aires.

Se impone, pues, un correctivo y es de esperar que los dignos profesores de dicha escuela, pondrán de su parte los medios de que disponen para evitar que se reproduzcan los alborotos.

—En el Mercado público se vendían ayer las setas á cuarenta céntimos de peseta el medio kilogramo.

Este año, con motivo de las pasadas lluvias, hay mucha abundancia de esta clase de hongos, que por cierto son en este país sabrosísimos.

—Sigue la falta de animación en los vinos, en los mercados franceses, pues el comercio se muestra poco activo en las compras. Parece, que no quiere desistir de su reserva antes de haber podido apreciar perfectamente los productos de la nueva cosecha. La expectación, sin embargo, no puede prolongarse más, pues las vendimias se han terminado ya hasta en las más tardías regiones.

En el Mediodía, los negociantes tratan de acaparar los vinos de mejor calidad, que aproximadamente obtienen las mismas cotizaciones que el año anterior.

De España llegan á Certe clases muy buenas que entran en los almacenes á falta de compradores. Los precios que rigieron en el último mercado fueron: Alicante 1.°, viejos, de 14.° á 15.°, de 31 á 33 francos hectólitro.

—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica una circular disponiendo que sean licenciados el 20 del actual los soldados del reemplazo de 1896, así como también los de reemplazos anteriores que hayan ingresado en filas posteriormente á sus reemplazos respectivos, siempre que lleven un año de servicio.

—En Sax se han hecho algunas compras de vinos, á los precios de 2'20 y 2'25 pesetas arroba.

En Villena todavía no se conocen precios, porque no se han hecho compras en gran escala. Se nota bastante calma, debido á que los propietarios se resisten á vender á los precios que hoy se ofrecen.

—Hemos recibido el número 24 de *Alrededor del Mundo*, interesante semanario, que trae una portada en color, por Ticiano, y contiene artículos, casi todos ilustrados, de reputados autores.

Consta de 24 páginas con 25 grabados y se vende al precio de 20 céntimos número.

LA VIDA RELIGIOSA

Santó de hoy.—San Eugenio arzobispo, San Leopoldo confesor y Santa Gertrudis virgen.

Santo de mañana.—San Rufino y Compañeros mártires.

BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES
San Lorenzo, 11, 13 y 15

SIN RÉPLICA

Después de varios días de cruceo, robaron cinco libras de carne del rancho de maestraza. El cabo de rancho, que era el maestro carpintero, llamó á capitulo al cocinero, y éste achacó el hurto al gato de la despensa.

El maestro que era hombre á quien no se engañaba fácilmente, mandó subir el gato en seguida, lo pesó y obtuvo por resultado ¡cinco libras!

Entonces con inocente ingenuidad se dirige al cocinero diciéndole:

—¡Bien muchacho, aquí están las cinco libras! pero ¿dónde está el gato?

L' ANÁ Á LA FIRA

(Continuació)

III

D' algun temps á esta part, qui no vol ni carros ni tartanes, (coches en mes comoditat y baratura, en tren pot fer el viache.

S' en va á la estasió á pata, fa eixersís, q' aixó es molt saludable; aplega á Cosentaina y entra en ella.

estirantse les cames; total, dos pasechets q' en la chent chove, es distració á vegades.

¡Qui, per á la estasió no anar á pata, deixar de privarse

d' anar á Cosentaina? ¡Si per por als pardals no sembraren...!

Forsa de broma tenen els que van en coches y tartanes, pero aquells q' en el tren van á la fira, eixos els aventachen.

En el tren trobarás bulla y jaleo y chent de totes clases: desde la encopetada señoreta plena de flocs y rands

hasta la chica q' el chornal se guaña llavant ó fent ruscaes; y desde el señor t que viu de renta, hasta el pobre llansaire.

En fi, reina en el tren la democracia, allí si que «no hay clases», y el que no vullga espentes y roidos, que s' envacha ó s' aguante.

Primera y prinipal, la chent de broma, els que de res s' asparenten, els que sempre en fregados y barridos son els primers q' es claven,

els que cuant no ya broma se la inventen, eixos al tren no falten.

Si els cocheros digueren: «Huí á la fira vos portarem de bacs,»

no en replegaven ni uno dalt d' un coche.

Amics de saragates, en l' alborot d' el tren, en els apretos, (perqu' allí n' hiá en grande), sifren la dicha tota y esta dicha per res d' el mon baraten.

Allí se diuen bromes, se pesiguen, allí canten y ballen; festecha aquell que pot y les agüeles allí suen y rabien.

¡Pues no dic res cuant pasen per el tunell No pot alló explicarse,

es un' olla de grills, allí tots chillen y no entens dos paraules.

Alguna, en broma, sol cridar ¡¡socorro!! y arrimar dos galtaes, pero es broma: después ninguna s' queixa, ni es pot saber qui es l' atre.

D' el tunel al eixir, vorás les chiques roches com á magranes, pero aixó dihen q' el calor u causa, ¡com van tan apretaes!

¡Qui no sua y patix y es colorecha fent aixina el viache?

Per fi, ya han arribat á Cosentaina, allí d' el tren debaxen, y en un moment desapareis la chent, com si tingueren ales.

IV

Después que baixes del coche, de la tartana ó d' el tren, pera entrar dins de la fira tens que pasar per l' estrel;

y allí son els apretos, allí venen els chemecs, ú, t' aspena per así,

atre, per allá t' aspén, allí t' aufeguen y el maten y tú, com pots, el defens en brazos, cames y colses,

fente lloc entre la chent. A tot asó, ningu calla, tots parlen al mateis temps,

tots amotinen, tots criden, chillen y ningu s' antén.

Cuant mes descuidat estás, sens q' el buiden el sérvell tocante dins de la orella

eixes flautes indesens, que tindrán mol poc trelat, pero q' el fastidien bé.

(Continuará)

AGENCIA GENERAL

DE PATENTES Y MARCAS DE FÁBRICA

Clarke, Modet y C.º

Esta casa que es la más antigua y respetable de cuantas se dedican á asuntos de Propiedad industrial, continúa gestionando el registro de marcas de fábrica y comercio en España y en el Extranjero, en condiciones de extraordinaria economía y con gran actividad. Se remiten instrucciones á todo el que las pida.

Oficinas: Lealtad 6.—MADRID

HORCHATERÍA

“FIN DE SIGLO,”

San Lorenzo, 15

MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Otrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

París.—El Daily Mail reconoce que Ladysmith no puede prolongar la resistencia más que por algunos días y encarece la necesidad de que la primera operación del general Buller tenga por objetivo socorrer á dicha plaza.

Añade que los boers disponen ya de cañones de grueso calibre, y que los ingleses, para la defensa, no pueden contar más que con los dos cañones de marina que se estaba montando, pues las demás piezas de artillería son de calibre inferior á las que el enemigo ha logrado poner en batería.

Lo de Barcelona

Barcelona 14 (8 mañana).

La situación sigue igual. La noticia de que hoy llega en el expreso de Madrid el Sr. Sallarés, siendo portador de la solución del conflicto circuló anoche rápidamente por Barcelona.

Hoy se dice que lo convenido para el arreglo es que el Sr. Silvela ofrece para cuando se discuta el articulado de la ley de presupuesto, algo más de lo dicho hasta ahora sobre el concierto económico.

Los gremios parece que no fían en promesas del Sr. Silvela, y es posible que así se lo manifiesten al Sr. Sallarés, cuando este exponga hoy las bases que tiene convenidas con Silvela.

Noticia confirmada

Madrid 14 (4-25 tarde).

Se ha confirmado la noticia de que los boers han logrado emplazar cañones de grueso calibre delante de Ladysmith, y que esta plaza se encuentra en una situación verdaderamente comprometida.

La guerra

Madrid 14 (5 tarde).

El periódico italiano «Il Secolo» cree muy inseguro el resultado de la actual campaña en Africa. Las mejores tropas inglesas se hallan diezmadadas ó en vías de entregarse: las que acuden de refuerzo son inexpertas y en cambio el ejército boer se compone de soldados excelentes, notables artilleros y muy acostumbrados á las marchas estratégicas.

Tres noticias

Madrid 14 (7 noche).

Hacienda firmádose evitar abusos en investigación rebajar tercio penalidad morosos (1).

Las sesiones del Congreso y el Senado, han carecido de interés.

El estado de Barcelona sigue igual.

(1) No traducimos esta parte del telegrama para no incurrir en error, ya que lo que nos dice nuestro corresponsal se presta á muchas interpretaciones.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY

Bolsa de hoy

Madrid 14 (5 tarde).

Interior contado.	65'65
Id. fin de mes.	65'65
Exterior contado.	72'00
Amortizable.	72'95
Tesoro B.	101'75
Aduanas.	97'70
Cubas, 1886.	73'20
Id. 1890.	61'55
Filipinas.	77'75
Banco de España.	447'00
Tabacos.	380'00
Francos.	25'85
Libras.	31'75

EN VENTA

Una bruza con armazones hierro para cepillar paños, con un tambor de pelo y otro de carda.
Un juego de miquinas para cardar, con armazones de hierro.
Un torno sistema inglés.
Está funcionando. Razón en esta Administración.

Desde Barcelona

Barcelona 11.—El consejo federativo de las tres clases de vapor se ha adherido á la campaña del Fomento, disponiéndose á demostrarlo por medio de un acto ostensible.

Siguen las peticiones en favor de la libertad de los industriales presos. Estos se oponen á todo trabajo que pueda redundar en desprestigio de la dignidad del comercio y de la suya propia.

El literato Pompeyo Jener ha dirigido una carta á *La Publicidad*, negando presidencia al comité catalanista de París, y lamentando que se diera crédito á una broma de mal género que lastima á varias personas, en su mayoría habitantes de Barcelona, que se dijo formaban el pretendido comité.

La mayor parte de los banqueros y fabricantes de hilados y tejidos de algodón se han adherido al programa descentralizador administrativo autónomo, sostenido por el Fomento. La ciudad ofrece igual aspecto que anoche. Orden completo.

A consecuencia del pequeño alboroto ocurrido frente á una botillería en la Rambla, la policía detuvo á un muchacho, imponiéndole á disposición del gobernador.

Ha llegado el Sr. Sol y Ortega, esperándole una multitud inmensa en la estación, plaza y paseo de la Aduana, que le ha hecho una ovación indescriptible, prorrumpiendo en vivas á Sol y á Cataluña.

Con dificultad atraviesa el andén, extrujado materialmente, y monta en un modesto coche de un caballo. Veinte mil personas le aclaman y aplauden imposibilitando el paso del carruaje, que se dirige por las calles del Comercio y la Princesa.

Desde los balcones de la carrera es saludado con sombreros y pañuelos. Los estudiantes de un grupo de 10.000 personas le siguen en medio de un entusiasmo delirante.

Veinte mil almas se encaminan, por calles extraviadas, hacia la calle de Cataluña, donde se hallará el domicilio del Sr. Sol y Ortega.

El coche llega á la plaza del Ayuntamiento, calle de Fernando y Ramblas. Los entusiasmas le dirigen por el centro del paseo.

La manifestación ofrece un imponente aspecto, suspendiéndose la circulación de toda clase de vehículos para facilitar el paso á la multitud.

Al llegar frente al domicilio de Sol y Ortega el público inunda de flores, el carruaje, del que desciende aquí y percha en su casa.

El pueblo pide que se asome al balcón, á lo cual accede el Sr. Sol dando las gracias á la multitud, y recomendando el orden.

Dice que llegarán ocasiones de ejecutar grandes actos.

Termina invitándole á que se retiren. Repítense las ovaciones, y por fin se retiran tranquilamente los manifestantes.

Un grupo como de mil personas acuerda dirigirse en manifestación á saludar al Sr. Robert que vivó no lejos de allí.

Así lo hacen, exigiendo que salga al balcón; pero no es posible, porque Robert, se halla ausente.

El público se retira, vitoreando á Cataluña.

Al llegar á la Ronda, un imprudente grita: «¡Muera Cataluña!» La gente se alborota. Gritos, confusión. Quieren linchar al temerario. Cuatro hombres resueltos le cogen por los brazos y medio muerto del susto suben á un tranvía, logrando así sustraerle á la cólera popular.

Algunos corrillos quedan en la plaza de Cataluña, comentando tranquilamente los sucesos.

A las once de la mañana un grupo de comentaristas propone pasar por enfrente del domicilio del Sr. Durán y Bas y del Fomento para saludarles y luego disolverse en la plaza del Ayuntamiento.

Así lo ejecutan sin incidente.

Los periódicos de la noche de ayer llegaron y recepción del Sr. Sol y Ortega.

El orden sigue inalterado.

El cierre de los comercios, como domingo, no ha sido tan visible.

Las confiterías no han trabajado.

Los almacénistas de aceites se han adherido á la sociedad El Fomento.

Los obreros de las fábricas de Matbosch (Camprodón) se han declarado en huelga. También lo han hecho los auxiliares hiladores de las fábricas de Manlleu.

El rey D. Carlos, acompañado de un oficial á sus órdenes, el capitán de marina Sr. Pinto Basto, visitó ayer al doctor Pastana, atacado de la epidemia en la sala especial del hospital de pestíferos.

El rey y el oficial, antes de entrar en la sala, se cubrieron con las blusas de desinfección.

Constantina (Argelia) 11.—Hace algunas semanas se habían repetido varios casos de enfermedad sospechosa en publicaciones de este departamento, especialmente en Philippeville; pero las enérgicas medidas adoptadas consiguieron contener la enfermedad.

Desde hace quince días ningún nuevo caso sospechoso se ha señalado.

Lisboa 12.—El doctor Pestana se halla fuera de peligro.

Está comprobado que se debió la infección á un arañazo que se infligió al verificar la autopsia de un cadáver.

Oporto 12.—Durante la semana transcurrida se han registrado once invasiones y siete fallecimientos.

Museos comerciales

Cuando se celebró la Exposición de Filadelfia, se constituyó con la base de los productos expuestos y que habían de venderse ó perderse abandonados, un Museo comercial que después se ha ido enriqueciendo y es hoy una institución utilísima y de gran importancia para el comercio.

En la de Chicago, nuestro representante Sr. Dappé de Lome, intentó conseguir algo parecido, á fin de que los productos españoles y americanos allí reunidos, sirviera para fundar un Museo comercial en Barcelona. La idea se acogió con aplauso; se escribieron circulares y se hicieron trabajos que al fin se fueron olvidando.

Ahora, con motivo de la próxima Exposición de París, se ha pensado de nuevo en los Museos comerciales, que podrían muy bien establecerse en Barcelona ó en Bilbao.

Soldados á sus casas

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publicó ayer una Real orden disponiendo que todos los cuerpos, unidades y secciones del Ejército expidan licencia limitada á los individuos que tengan en filas del reemplazo de 1896, ingresados en ellas antes de verificarlo en 1897, los cuales emprenderán la marcha para sus hogares el próximo día 21, haciendo uso de las vías férreas y marítimas por cuenta del Estado.

A medida que dichos individuos cumplan los tres años de su ingreso en filas, obtendrán el pase á la tercera situación ó de reserva activa.

Asimismo marcharán con licencia limitada á sus hogares el mismo día 31 y con iguales ventajas, los individuos del reemplazo de 1895 y anteriores, que por haber disfrutado exención ó por otros motivos, hayan ingresado en filas con posterioridad á los de su reemplazo y hayan cumplido un año en ellas.

Los prisioneros

El periódico de Manila *El Grito del Pueblo*, correspondiente al día 3 del pasado mes de Octubre, publica una resolución del presidente Emilio Aguinaldo, dictando reglas para la concentración de los prisioneros españoles enfermos ya libertados.

El articulado de dicha resolución dice así:

Artículo 1.º El día 19 de Octubre es la fecha fijada para la reconcentración de los prisioneros sludidos en el art. 1.º del decreto de 15 de Julio pasado, en los puertos siguientes: Salomaque, Dagupan, Aparri Daet y Sucena.

Art. 2.º El secretario de Negocios extranjeros comunicará este decreto y el de 15 de Julio al cónsul español en Manila, para que éste vea el medio más conveniente para recoger los prisioneros en dichos puertos, teniendo en cuenta la distancia y dificultades, y los medios de comunicación que existen entre la capital de la república y las provincias del Sur.

Art. 3.º El secretario de la Guerra y el del Interior tomarán todas las medidas necesarias para que sean exactamente cumplidos y llenados prontamente todos los puntos de este decreto.

Tarlac, 29 de Agosto de 1899.—El presidente de la república, Emilio Aguinaldo.

Venganza de un soldado

Ayer mañana intervino el juzgado militar en un suceso sangriento que se desarro-

lló en el piso tercero de la casa nú. 11 de la Costanilla de los Angeles.

El agresor fué un soldado del regimiento de Wad Raa, llamado Pablo Carrasco Martín, y la víctima una señora llamada doña Paulina Bullido.

Esta señora vivía con sus dos hijas en la citada casa y tenían de criado desde hace mucho tiempo á Pablo, joven que hablan conocido desde muy pequeño en un pueblo de la provincia de Toledo, donde veranea la señora Bullido.

Despedido Pablo del servicio de la señora Bullido, manifestó varias veces su deseo de tomar venganza.

Ayer, á las ocho de la mañana, se presentó Pablo en la casa del suceso llamó á la puerta y salió á abrirle la señora Bullido.

Sin hablar palabra Pablo disparó dos tiros de pistola sobre su antigua señora, y al verla desplomarse en tierra él se dió á la fuga.

Al ruido de las detonaciones acudieron los vecinos y auxiliaron á doña Paulina, que sufría una herida en la región parietal izquierda con fractura del hueso frontal.

Los médicos de la Casa de Socorro practicaron la primera cura á la señora Bullido, y el juez militar comenzó la instrucción del sumario.

Hasta ahora ignórase si el soldado Pablo está en las Prisiones de San Francisco.

Los príncipes alemanes

Segovia 11.—A las diez y media de la mañana llegaron los príncipes alemanes, acompañados de la infanta Isabel, la marquesa de Nájera, el séquito de los príncipes, el duque de Almodóvar, el general Montero, el coronel Montarde y el capitán Navarro Chacón.

Fueron recibidos por las autoridades civiles y militares y una comisión del Ayuntamiento presidida por el alcalde.

Después de las presentaciones de rúbrica, visitaron los ilustres expedicionarios la hermosa iglesia románica de San Millán, la Catedral y el Alcázar, donde se hallaba formado con bandera y música, el batallón de alumnos Artillería. Este desfile ante las Reales personas con gran marcialidad, merecieron muchos elogios.

Visitaron luego los príncipes la antiquísima iglesia de los Templarios, casi único ejemplar que queda, imitación del Santo Sepulcro de Jerusalén y el convento del Parral.

A la una de la tarde salieron con dirección á La Granja, después de admirar el soberbio acueducto.

Se les hizo una despedida cariñosísima.

CRUELDAD INGLESA

Londres 10.—Los telegramas de la prensa alemana y algunos de algún periódico inglés, refieren actos de inícuca crueldad cometidos por los ingleses frente á Ladysmith.

Según estos despachos, los ingleses han amarrado á varios prisioneros boers, algunos de ellos heridos, á las bocas de los cañones Maxim, disparando después.

Los periódicos alemanes denuncian también, como un hecho corriente, la violación del armisticio para el cange de prisioneros, pues los ingleses disparan sobre éstos y llevan su inhumanidad hasta el extremo de rematar los heridos.

Despachos de la Ciudad del Cabo confirman que la caballería inglesa dió cargas contra la muchedumbre de mujeres, niños y hombres no combatientes, á quienes el general White autorizó para traspasar las líneas, bajando des de las alturas en que se hallaban.

La caballería acauchilló sin piedad aquella turba de indefensos.

Anteyar se dijo por la prensa de Londres con referencia á telegramas de Bruselas, que la artillería inglesa había hecho fuego sobre una ambulancia llena de heridos boers.

El ministro de la Guerra se ha creído en el caso de publicar sobre este asunto la siguiente nota oficial:

vachó este pretexto injustificable para cargar sobre los camilleros boers.

Con estos se hallaban once mujeres de la Cruz Roja. Todos fueron acuchillados.

El *Standard*, en su edición de la noche, publica un telegrama de la Ciudad del Cabo fechado el lunes, dando cuenta de actos de crueldad que no detalla, cometidos por las tropas del general White.

La protesta contra tales hechos es general. Sin embargo, algunos periódicos de Londres y de los condados aconsejan á los ingleses que lleven la guerra al Orange á sangre y fuego.

Paris 10. *Le Petit Temps*, refiriéndose á los actos de salvaje crueldad cometidos por las tropas inglesas frente á Ladysmit, reclama la atención de Europa respecto á conducta semejante.

Sacerdote absuelto

Valladolid 11

Se ha reanudado la vista de la causa del juzgado de Nava del Rey, instruida contra el sacerdote D. Vidal Cruzado por heridas graves causadas á Julián Sánchez.

Ha hablado el defensor, diciendo que los tres disparos los hizo el procesado en defensa de su padre, viéndole insuado y en un momento de arrebató, y solicita veredicto de inculpabilidad.

El jurado después de larga y empeñada deliberación, ha dado su veredicto de conformidad con la defensa.

El tribunal de derecho ha dictado sentencia absolviendo al procesado y declarando las costas de oficio.

El procesado ha ocupado el banquillo vistiéndose hábitos.

Explosión

Alicante 11.—A las once y media de la mañana de hoy ha ocurrido una terrible explosión en el depósito de hierro viejo que posee D. Salvador González en la calle de Gerona.

Este había adquirido recientemente del Estado una partida de bombas de las llamadas pepinillos y se hallaba con dos operarios des truyéndolos, cuando estalló una de ellas, lanzando contra el muro al obrero que manipulaba.

El infeliz que quedó con el pecho destruido. El dueño del establecimiento y el otro operario llamado Juan García resultaron también con heridas leves en las manos y en la cabeza.

Un catástrof que se hallaba cerca del sitio de la explosión salió ileso.

El obrero que manejaba la bomba en el momento de la explosión fué conducido á la Casa de Socorro con pocas esperanzas de vida, apreciándosele varias gravísimas heridas en el pecho, piernas y brazos.

En dicho establecimiento existen aún 50 pepinillos iguales al que hizo explosión.

El obrero herido por la bomba se llama Alfredo Lortosa Pica, tiene treinta y un años y es casado.

Su gravedad es tan grande, que ha sido necesario administrarle los últimos Sacramentos.

parte del resto del pobre cometa, reducida á pequeños trozos; el espectáculo fué admirable, pero inofensivo.

A este fenómeno se acoge el doctor Faib para asegurar que en el próximo día 13 el hecho no será tan benigno, porque en vez de chocar con la cola del cometa, lo haremos con los trozos centrales, que pueden llegar hasta nosotros en forma de inmensos proyectiles, cuyo choque sería altamente desagradable.

Se teme por otra parte, que ocurra un hecho mucho más siniestro, cual es la intoxicación de la atmósfera, que es hará irrespirable, determinando el fin verdadero del mundo y la muerte final de todos los que le habitamos. De todas suertes, invitamos á nuestros lectores á que, si la próxima noche del 13 el cielo que nos cubija se encuentra libre de nubes y nieblas, recorran las plazas ó espacios despejados para presenciar la famosa lluvia de estrellas fugaces que, según el anuncio de todos los astrónomos, será una de las más esplendentes del siglo, y tal vez la única que nos será dado contemplar.

Berlin 12.—La profecía del sabio alemán Faib anunciando el fin del mundo para mañana entre tres y cuatro de la tarde, ocasionado por el choque del cometa Biela con la Tierra, se ha extendido en Rusia de una manera prodigiosa, produciendo efectos increíbles en cierta parte de la población.

Los campesinos rusos se niegan á pagar los débitos por alquileres y contribuciones hasta pasado mañana.

Entre tanto, se han reunido en familia para perecer juntos cuando ocurra la catástrofe.

Roma 12.—Anoche se sintió en Lorna un violento terremoto.

Los habitantes, desprovistos, abandonaron las casas, pernoctando en las calles.

Los edificios no han sufrido ningún deterioro; pero los barcos surtos en el puerto han experimentado algunas averías.

La población está alarmadísima, temiendo que se repita hoy el terremoto y enlazando al gunos este fenómeno con la siniestra predicción de Faib sobre el fin del mundo.

Inglaterra y el Transvaal

Varias noticias

Londres 12.—Esta madrugada ha comunicado al público el ministerio de la Guerra un parte oficial que amplía algunos detalles del combate librado el 10 del actual al Sudoeste del Estado libre de Orange, en las cercanías de Belmont.

Dice el despacho: «El comandante general del ejército del África del Sur al secretario de Estado de la Guerra...»

Ciudad del Cabo 11.—El coronel Gough tenía á sus órdenes dos escuadrones del 10.º de Infantería, una batería de artillería y media compañía de infantería montada.

La columna encontró á 700 boers á unas nueve millas de Oeste de Belmont. Los enemigos tenían un cañón.

La batería de artillería canoneó la posición de los boers y el coronel Gough envió la infantería para que rebasara y envolviérase el flanco izquierdo del enemigo á fin de dejar descubierta el campamento de éste.

Las pérdidas que señaló ayer fueron causadas durante esta operación. El combate duró tres horas y las tropas inglesas regresaron al campamento sin ser hostilizadas.

Por otro despacho se sabe que ha muerto el teniente herido en la acción de Belmont.

Se afirma aquí que el gobierno británico ha desistido del propósito de desembarcar fuerzas en la bahía de Delagoa, por haberse desarrollado en aquella comarca la peste bubónica y reinan como endémicas las fiebres palúdicas.

Esta resolución ya de una manera definitiva que sea Port Elisabeth la base de operaciones del ejército británico, que ha de dirigir el general sir Redvers Buller.

Al decir de un corresponsal, varios buques de guerra ingleses surtos en la bahía de Durban, han desembarcado en esta población una brigada naval y veinte cañones, para defender la ciudad en el caso, considerado probable, de que los boers intentan acometerla.

En Kimberley y en Mafeking

Continúa el ataque á Kimberley.

La línea férrea que arranca de Port Elisabeth (Colonia del Cabo) y sube por la frontera de Orange y del Transvaal, está interrumpida en Fourteen. Mas de dos kilómetros de vía han sido arrancados por los boers. Así, pues, la comunicación entre Kimberley y Mafeking es imposible por la vía férrea.

En torno de Kimberley hay 6.000 boers concusarenta piezas de artillería de tiro rápido y once de grande alcance.

Desde el lunes 6 no cesan los ataques á Kimberley.

Un despacho de origen inglés dice que los transvaalenses no se aproximan al alcance de los cañones de la plaza; pero informes de Pretoria transmitidos por los corresponsales alemanes aseguran que la artillería británica no hace fuego desde hace cinco días.

De todos modos, considérase que Kimberley podrá resistir poco.

En Mafeking la guarnición inglesa se compone de 3.000 hombres. Los boers sitiadores son 5.000. El fuego es incesante.

Un despacho de Nasuworpe dice que una

pequeña columna boer ha tratado de cortar la línea férrea por De Aar.
Ponerlo en cuarentena
El ministro de la Guerra, ha recibido hoy a las siete de la tarde el siguiente despacho.
Ciudad del Cabo 11.—El general comandante de las líneas de comunicación de la Colonia del Cabo al ministro de la Guerra.
»El coronel Kekavitch participo que el enemigo ha desplegado mucha actividad el día 4 en la frontera, en el territorio pendiente de Kimberley. Se proponía apoderarse de ganado reo para abastecer al ejército. Las tropas orangistas, se retiraron rápidamente ante las tropas inglesas mandadas por el comandante Turner sin haber hecho fuego.
»A medio día tropas transvaalenses avanzaron sobre Keallworth. Un escuadrón de caballería ligera a las órdenes de un comandante, que estaba oculto en el bosque, recibió al enemigo con vigorosa defensiva y los boers se retiraron combatiendo. El comandante Turner se dirigió con sus tropas a reforzar este escuadrón.
»A las doce y media el enemigo inició el fuego con una pieza de artillería a una distancia de nuestras líneas de cuatrocientas yardas.
»Enviamos dos cañones «Diamonds hijos» para apoyar a la columna Turner. En este momento cesó el fuego de cañón del enemigo, por lo que nuestra artillería no tuvo que hacer ningún disparo. La de los boers, no ha causado daño, y nuestras pérdidas han sido un comandante herido de fusil. Se cree que curará.
»Mas tarde nuestra avanzada anunció que los boers habían recogido y llevado seis cañones.
»Probablemente fueron las víctimas de un disparo hecho por nosotros con un cañón Maxim.
»Hacia las cinco y media de la tarde el comandante Turner situó en contacto de nuevo con el enemigo sobre el camino de Schmet-Draft. Desde la torre de Coming se apreciaban gran número de enemigos a dos millas al Norte de los depósitos de Kimberley.
»Turner abrió el fuego a las cinco y cuarenta y cinco con un cañón Maxim y dos cañones Diamonds, enviando para sostenerlos el ruego continuo hasta la noche.
»Nuestras bajas fueron un soldado herido, que murió al llegar al hospital, y un sargento herido. Ignoro las del enemigo.
»A las seis y diez minutos el enemigo inició de nuevo el fuego con una pieza de artillería colocada en Kamperdam, sobre Otokofoje, donde se encontraba un destacamento de policía del Cabo.
Tal es el despacho oficial que se ha estimado poco satisfactorio para los ingleses, pues resulta de él que confiesa el general de la línea fronteriza que no pudieron avanzar y que tuvieron que emplear toda su fuerza para una operación cuando menos ineficaz.
Despachos recibidos esta noche por los periódicos confirman que ha habido un combate en Keillworth, y añaden que al Norte del Satorio de Kimberley los boers se llevaron 30 buques y dispararon ocho cañones sin causar daño.

Por primera vez

La policía de Cádiz ha intervenido en un suceso cómico fantástico, cuyo protagonista ha sido una infeliz gallega.
Según denuncia ésta, desde hace más de un año viene siendo víctima de las tramas de dos espiritistas, vecinas de una acequia de la calle de Santo Domingo, las que por medio de conjuros y ceremonias alaradas, le han sacado hasta 25 pesetas, prometiéndole en cambio hacerla poseedora de un tesoro, que valían en más de veinte mil duros.
El tesoro, según afirmaban las espiritistas, había sido enterrado hace muchos años en la habitación que ocupaba la gallega en una casa de la calle Porteria de Capu chinos, por un sujeto que murió en ella, y sólo podía ser desenterrado por aquella, única llamada a gozar del tesoro por donación espontánea del difunto.
Este había hecho conocer su voluntad a las médiums las que se apresuraron a ponerlo en conocimiento de la afortunada legataria, invitándola a tomar posesión de la herencia por las mismas conferencias con el muerto, para que éste fijase bien el sitio donde había dejado su fortuna, punto éste a lo que parece se había reservado aquélla hasta el último momento.
La gallega vaciló algún tiempo, y al fin, resuelta a aceptar lo que tan generosamente le ofrecían desde el otro mundo, fijó día para celebrar la primera entrevista con su protector e ultratumba.
Lleñado éste y reunidas las sibilas y la gallega en la acequia que aquellas ocupaban, procedieron a llamar a su presencia al generoso difunto, valiéndose para ello de los siguientes medios, seguros e infalibles a lo que parece, para conseguir tales conferencias con gentes del otro mundo.
Los espiritistas colocaron una mesa pequeña cubierta con un paño negro en el centro de la habitación, que estaba a oscuras.
Encima de la mesa colocaban un mono nuevo muñeco, con una cabeza española

y al pie de éste un cajoncito con sal y un cabo de vela de cera amarillenta.
Preparado el artefacto, las sibilas entraban a sus rezos y conjuros, durante el cual arrojaban pañaditos de sal sobre el muñeco, quedando en xétasis, momento que era aprovechado por el espíritu del difunto para hacerle conocer su voluntad.
La ceremonia hubo de repetirse varias veces, pues el difunto recelando tal vez que su legataria no tendría valor para recoger la herencia, se reservaba siempre fijar el sitio donde la guardaba, dando instrucciones del modo con que había aquella de hacer el desenterramiento.
Esto había de hacerlo aquélla andando de espaldas, había de vestir de cierta manera, etc., etc.
Cada conferencia con el muerto costaba a la inocente víctima 25 ó 30 pesetas y según decimos, aquéllas se repitieron tanto que la suma entregada ascendía ya a 250 pesetas.
Entonces fué cuando la heredera, recelosa del engaño y después de consultar con varias personas, decidió a dar conocimiento a las autoridades, de la estafa de que venia siendo objeto.
Las espiritistas fueron conducidas a la jefatura de policía, donde fueron interrogadas, negando ellas obstinadamente que ejercieran tal industria y aun el haber recibido dinero de la gallega.
El asunto ha pasado al juzgado.

Letras robadas

El representante de Portugal en España nos comunica a última hora de la tarde que ha puesto en conocimiento de las autoridades de Madrid el hecho de haber sido robadas en el Correo a un Banco de Lisboa siete letras de cambio, que representan una gran suma que una casa de banca de Berlín remitía con endoso a favor de aquel Banco.
Dichas letras constaban de las cantidades siguientes: de 100.000 marcos, una de 60.000, otra de 50.000, otra de 40.000, otra de 30.000 y otra de 31.455.
También nos anuncia dicho señor representante que por alguien se intenta negociar las indicadas letras en esta plaza, en dosdozias nuevamente.
El gobernador civil, que ya tiene conocimiento del robo verificado y de cuanto se intenta, ha reunido en una conferencia a todos los delegados de vigilancia, a los cuales ha comunicado las convenientes instrucciones con objeto de descubrir a los autores de tan importante robo.

Timo ingenioso

Lauriston, vecino de París, se encontraba un poco escaso de recursos y se dedicó a pensar en un negocio cuyos productos le asegurasen la tranquilidad de la existencia durante algunos años.
Después de largas meditaciones, decidió nombrarse a sí mismo director de la Compañía de ciclos de aluminio, y remitió a gran número de personas de todas las provincias de Francia un catálogo de los automóviles, bicicletas, etc., de la fabricación de la Imaginaria Compañía.
Cada catálogo, con su correspondiente número, constituía una participación en la gran rifa organizada como medio de propaganda por la Sociedad de ciclos de aluminio, y cuyos premios eran aparatos de los citados en el anuncio.
Pasada la fecha señalada para la celebración de la tómbola, el ingenioso Lauriston dirigió a cada uno de aquellas personas un aviso participando que su número había sido agraciado con una bicicleta ó un triciclo.
Y como la fabrica estaba establecida en Manchester, solicitaba la remisión de 25 francos para gastos de transporte y Aduana. Como la cantidad era módica, millares de personas cayeron en el garito, y enviaron sus 25 francos a Lauriston, que en poco tiempo vio realizado su proyecto de reunir una respetable cantidad; pero algunas personas que se cansaron de esperar en vano la bicicleta, acudieron a la justicia, y el director de la Compañía de ciclos de aluminio acabó de ser condenado en París a cinco años de prisión por estafa, con todas las demás consecuencias.

LOS AGRICULTORES

Castellón 12.—La disposición del ministerio de Fomento, dejando en suspenso la aplicación de las ordenanzas del sindicato de policía rural, ha producido general alarma. Una comisión, acompañada del diputado por la capital, Sr. Gasset, y el alcalde, visitó al gobernador para exponerle la gravedad de la resolución ministerial. Se dió cuenta por telegrama Gobernación.
En este momento, diez de la mañana, están convocados por el sindicato los labradores, en la Casa Consistorial, para tomar medidas relacionadas con el abandono en que queda la riqueza rural en la provincia.
Ha sido insuficiente el local del Ayunta-

miento para celebrar la reunión convocada por el Sindicato de policía rural.
Previo la visita del señor gobernador, los congregados se dirigieron, presididos por el alcalde Sr. Puri, a la Plaza de Toros.
Los tendidos de sombra se ocuparon proximoamente por 4.000 personas.
En las gradas se sentaron los comisionados del sindicato de Bunicaró, Alcalá de Chivert, Almazora, Villarreal, Burriana, Onda, Vall del Uxo y pueblos de Jativa y Alcira, de Valencia.
El Sr. Rius, presidente del Sindicato de la capital, hizo una sucinta exposición de los hechos, presentando el estado del conflicto y recomendando al orden por tratarse de cuestiones que afectan a la propiedad.
Añadió que estando en suspenso las Ordenanzas de la propiedad, merced a las ratificaciones, los sindicatos carecían de fuerza y autoridad. Habrá que tomar medidas energicas.
El presidente de la Liga de Contribuyentes, Sr. Loyzaga, propuso fueran en manifestación ordenada a pedir al gobierno revocación de la disposición que tantos perjuicios causa.
El diputado provincial Sr. Salarnou, que además representaba al Sindicato de Vall del Uxo, indicó la conveniencia de la unión para conseguir los deseos de todos.
El Sr. Gasset, diputado a Cortes, pronunció un enérgico discurso acerca del despojo que se quiere hacer de los derechos reconocidos por la ley para la agricultura, base de toda riqueza, y con la que se cuenta para el pago de todas las atenciones del Estado.
Recordó que Castellón fué la primera que instituyó las comunidades de labradores, y debe ser la primera en defenderse, empleando los medios legales ante los tribunales correspondientes.
Habló de la necesidad de formar opinión, y propuso la formación de una junta de defensa, igual que las Cámaras de Comercio.
Que se enviara un telegrama al señor presidente del Consejo de ministros y al de Fomento, acerca de la desacertada medida que suspende los efectos de la ley.
Que se visitara a todos los jefes locales de los partidos políticos para interesarlos el auxilio de los mismos.
Que se visitara también al gobernador, como representante del gobierno de S. M. para solicitar su apoyo.
A las doce de la mañana terminó la reunión, dirigiéndose todos los concurrentes, en número de 5.000 personas, al gobierno civil.
El gobernador recibió a la comisión, formada por el Sr. Gasset, diputado Sr. Gasset y representantes de los pueblos.
Dicha autoridad prometió interpretar cerca del gobierno los deseos expuestos para que continúen funcionando los sindicatos hasta que se haga la nueva reglamentación.
Después de disuelta la manifestación, la comisión pasó a visitar a los jefes de los partidos políticos.

Los agricultores de la región, valenciana crearon sacratísimos intereses al amparo de la ley de 8 de Junio de 1893, consiguiendo la defensa de los intereses agrícolas y frutos del campo.
La real orden publicada en la Gaceta, el día 2 de Agosto, de muerte a la agricultura, dejándola a merced de forasteros abasivas y rateros, ocasionando incalculables perjuicios é imposibilitando el pago de los tributos.
A la hora convenida dió principio en el Ayuntamiento la sesión del sindicato.
Después de apreciarse la cuestión de derecho, se trata del nombramiento de una comisión que acompañe al Sr. Gasset a Madrid, acordándose al fin que éste salga sólo mañana que explore el ánimo del gobierno, y vea sobre el terreno si es necesaria ó no la comisión para reclamar la inmediata anulación de la real orden.
El Sr. Gasset solicitó el concurso de todos los elementos.
D. Joaquín Peris se levantó y dijo en voz alta que antes que alcalde era síndico y propietario, y que prefería dejar la vara a no trabajar en este asunto.
Se acordó constituir en la capital un sindicato con el carácter de junta de defensa y con representación de los sindicatos de la provincia y de los de Valencia y Alicante, y telegrafiar a los periódicos de mayor circulación, a las agrupaciones políticas, senadores y diputados de la circunscripción, para solicitar el apoyo del presidente del Consejo y ministro de Fomento en favor de la derogación de la real orden.

LOS VITICULTORES

Carriena 12.—Convocados en esta ciudad los sindicatos regionales vitivinícolas de todo Aragón por el sindicato central para celebrar una reunión magna a las dos de la tarde de hoy, a fin de tratar asuntos de gran importancia.
Zaragoza 13.—Se ha celebrado una importante asamblea para la constitución del Sindicato vitícola central de la región aragonesa.
Han asistido representaciones de todas las comarcas vitícolas de la provincia.
Se han leído adhesiones de los pueblos del resto de Aragón donde se cultiva la vid.
Han presidido el Sr. Montañés, en representación de la Diputación, y como viticultor el Sr. Garcontera.
Después de aprobado el reglamento se pasó a discutir el cuestionario, que con

tiene asuntos de carácter administrativo y económico.
Cada hectárea de terreno contribuirá a la cuota que designe la junta. Esta cuota no podrá ser menor de diez céntimos ni mayor de cincuenta.
Se ha rectificado el nombramiento de la junta provincial para transformarla en definitiva.
Se unirá a ella un representante por comarca.
Se han estudiado luego los medios de defensa contra la filoxera, pronunciando un discurso de gran utilidad práctica el ingeniero agrónomo Sr. Rivera y leyendo una erudita Memoria el farmacéutico Sr. Gorriz.
Se ha pedido que se autorice a los sindicatos, Cámaras de Comercio y Cámaras Agrícolas para investigar la fabricación de los alcoholes en esta y en las demás provincias.
Que no se saque de la fábrica el alcohol sin satisfacer los derechos a la Hacienda, perdiéndose la mercancía sino se cumple este requisito.
Supresión de los derechos de medición, rebaja de los transportes de muestras, con donación por cinco años de los impuestos transitorios en las bodegas societarias.
Ha habido grande entusiasmo, y se espera llegar a algo práctico.

Notas políticas
El ministro de la Gobernación, hablando anoche con varios periodistas, decía que el Gobierno no debe marcharse, porque cuenta con la completa confianza de la Corona y del Parlamento, y cree tener también la del país. Por tales razones, estima que es necesaria la continuación en los consejos de la Corona.
Añadió que el Gobierno no ha pensado ni por un momento en solicitar de las Cámaras votos de confianza, porque eso equivaldría a suponer que dudaba de poseerla, y ningún ministro juzga necesario apelar a ese medio.
Dijo el Sr. Dato que el Gobierno no daría al mensaje de las Cámaras ninguna respuesta, ni de ello se volvería a tratar en el Consejo de ministros, puesto que ya dell beraron sobre el asunto, y la contestación se facilitó a la prensa al dar cuenta de los acuerdos del último Consejo.
Respecto de la cuestión de Barcelona manifestó el ministro que carecía de verdadera importancia, como lo demostraba el no haber influido en lo más mínimo en la cotización de nuestros valores en las Bolsas europeas.
«Si efectivamente —añadió—revistiese importancia, el primer resentido sería el dinero, y ya se ha visto la subida que han tenido y siguen teniendo nuestros fondos.»
»Por lo demás—siguió el Sr. Dato,— el ministro de Hacienda nos ha facilitado los datos de la recaudación en Barcelona, de los cuales se desprende que en este trimestre la recaudación ha sido mayor que en el mismo del año precedente.
»Los industriales que no han pagado son escavos y por cuotas pequeñas que en nada influyen en la recaudación.
Para el caso de que llegue la cuestión de confianza, La Epoca declara en su número de anoche que «la consecuencia natural sería un cambio de política.»
El periódico ministerial rechaza la idea de que el general Martínez Campos haya pensado en sustituir al que preside el señor Silvela.
Esto equivale a la declaración de que no se formara un gabinete Martínez Campos, Tetuán, porque el Sr. Silvela, se opondría resueltamente a ello.

Noticias

Una numerosa comisión de contadores de fondos provinciales y municipales, presidida por D. Porfirio Bahamonde, ha visitado a los Sres. Sagasta, Mañra, Moret, Canalejas, duque de Tetuán, Romero Robledo, marqués de Vadillo y conde de Esteban Collantes, para solicitar su interés a fin de que no prospere la petición hecha por varios Ayuntamientos, que tratan de eludir el precepto legal que obliga a tener un contador de fondos a todos aquellos municipios cuyo presupuesto ascienda a más de 100.000 pesetas, y para ello solicitan que no se considere como partida del presupuesto la cantidad en que el mismo figura por el encabezamiento de consumos.
La Gaceta ha publicado una Real orden del ministerio de Hacienda disponiendo que hasta el día 30 del actual mes de Noviembre se admitan en la dirección general de Aduanas las solicitudes de los ingenieros

industriales que aspiren a ocupar varias plazas, que se encuentran vacantes en el servicio de inspección y vigilancia de los impuestos de azúcares y alcoholes.
Dichas plazas están dotadas con el haber anual de 3.000 pesetas.

Palma 12.—De las diligencias practicas por la Guardia civil, resulta comprobado que los empleados de la Tabacalera, vigilando en alta mar, dispararon contra un falucho, hiriendo a una persona y matando a otra.
El muerto es un marino; el herido un caballero menorquín que no habiendo llegado a tiempo de tomar el vapor, fletó el falucho para trasladarse a esta isla.
El público está indignado con este crimen.

Segovia 12.—El conde de Cheste continúa mejor. Por ahora no hay peligro en su estado de salud. Hoy ha podido abandonar un poco el lecho.
»De Madrid y de provincias se reciben noticias interesantes por la salud del ilustre enfermo.

Santander 12.—Hoy se ha perpetrado un robo inaudito.
A las cuatro de la tarde se presentó en el edificio de mareógrafo de la Magdalena un hombre vestido de marino, preguntando por el encargado de dicha dependencia de Marina.
Contestó la esposa de éste que se hallaba ausente, y entonces, dos ladrones, que se hallaban ocultos, se abalanzaron sobre aquélla, sujetándola.
Registraron la casa, robando 300 pesetas y una pistola de un armario.
Gracias a la casualidad de acercarse un artillero de las fortificaciones, huyeron los ladrones sin concluir el registro de la casa.
Los ladrones no han sido habidos.

La dirección general de Aduanas publica un anuncio en la Gaceta de ayer, abriendo un concurso, por término de tres meses, con objeto de adjudicar un premio de 2.000 pesetas al autor del mejor sistema de marchamos que que se presente y sea preferible al que en la actualidad se usa.

Es grave el estado de salud del rey Christian de Dinamarca.
La emperatriz viuda de Rusia, hija del Augusto rey sano, no se aparta de su lado un momento.
El rey se halla en un estado de extraordinaria debilidad, pero en plena lucidez de entendimiento y despachando los asuntos de Gobierno contra el dictamen de los médicos.
El proyecto de un viaje al Mediodía de Europa ha sido abandonado, no queriendo el rey dejar su país.

En una taberna de la calle de la Ladapencia hubo en las últimas horas de la madrugada de ayer una sangrienta riña.
Jaime Bernal, músico del teatro Real, y Luis del Tordo, corista del mismo, se fueron a jugar al dominó a dicho establecimiento; después de concluida la función, se fueron a jugar a la calle, el músico dió a su contrario una puñalada en la cavidad abdominal.
El herido fué llevado a la Casa de Socorro, donde se calificó de grave su estado, pasando después al hospital de la Princesa.
El agresor fué detenido por un dependiente del juzgado, encontrándosele el arma con que cometió el delito.

El diputado a Cortes por Villafranca del Panadés, D. Carlos María de Moy, gestiona cerca del ministro de la Gobernación, a fin de que se suspendan los exámenes que para secretarios de Diputaciones provinciales deben verificarse el día 13 del corriente.
De verificarse dichos exámenes, aparecerá el Gobierno en contradicción con los proyectos descentralizadores presentados a las Cortes.
En igual caso se hallan los referentes al Cuerpo de contadores de fondos municipales.
La formación de ambos Cuerpos fué proyectada con anterioridad al proyecto de ley de referencia.

Han empezado a circular por Madrid grandes tiras de papel impreso con esta inscripción:
«París 4 de Noviembre 1899.
VISCA CATALUNYA AUTONOMISTA
La Junta permanente.»

La Liga popular para el reposo del domingo en Francia, ha abierto un concurso para la redacción de un folleto que se repartirá protusamente en París durante la Exposición Universal de 1900, cuyo objeto será el de evidenciar la multiplicidad de ventajas que resultan para el individuo y para las naciones de la santificación festiva del domingo.
Uno de los jornaleros de la estación del Mediodía se fracturó la clavícula derecha por haberse caído al descargar unos pellejos de vino.
—En una casa de la calle de Preciados ocurrió otra sensible desgracia.
El carpintero Joaquín Pastor, que estaba arregando la perisana de un balcón, perdió el equilibrio y cayó a la calle, produciéndose graves lesiones.

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO
REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES
JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO
Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid...

EMULSION ESPAÑOLA DEL DOCTOR TRIGO
Unica en España preparada con ayuda de máquina de vapor.
Esta Emulsión elaborada con aceite puro de hígado de bacalao...

PÍLDORAS DE RIAXA DE PEREZ NEGRO
Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes...
Veintiocho años de éxito!

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN
Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora del día y de la noche.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZA
MIL PESETAS
al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona...

PRUEBENSE LOS EXQUISITOS CHOCOLATES
DE LOS RR. Padres Benedictinos
SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE: á 2, 2,50 y 3 pts. paquete con canela, sin ella y á la vainilla

EL REUMATISMO Y LA GOTA
La presencia en la sangre de un exceso de ácido úrico produce en la economía los trastornos denominados artrismo El reumático y gotoso...

NERVIOS NERVIOSAS
Curación segura de las enfermedades
tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. ¡111 años de gran éxito!

LA NEW-YORK
Compañía internacional de seguros sobre la vida, la más antigua del mundo.—Estrictamente mutua
CAPITAL ACTIVO. Balance del 1.º de Enero de 1899. Francos 1.119.133.985

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN
Depósito de Gandía
GUANO SAN GOBAIN
Sulfato de Amoniaco Superfosfatos de cal
Nitratro de Sosa Sulfato de Hierro
Sales de Potasa Abonos Especiales

PETRÓLEO GAL PARA EL PELO
Loción antiséptica, aromática y desinfectante, sin igual para evitar la caída del pelo y estimular su crecimiento.
Frasco grande, 5 pts. Id. pequeño, 3 id.

SEÑORAS BELLEZA
PREPARADOS del Dr. WOSMARE de LULAIN, EE. UU., para la BELLEZA
NO MÁS SORDOS
ESTOMAGO
NERVIOSOS
EL MATADOR, preparado americano, calma á la primera fricción los más agudos dolores REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS

CLÍNICA DENTAL
del Consultorio Médico Internacional
Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

HERALDO DE ALCOY
En este establecimiento se hacen toda clase de impresos á precios sumamente económicos.
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Alcoy, un mes. 1 pta. 50 cts.
Fuera, trimestre. 5 "
Extranjero, trimestre. 10 " 50 "